
会 議 報 告 

会 議 名 平成２６年度第５回環境美化推進員連絡会 

日    時 平成２７年２月１７日（火）午後２時～３時３０分 

場    所 東久留米市役所７階７０２会議室 

出席委員

（１４名） 

赤羽實、田中鈴子、藤本公子、三浦三枝子、山下ナヲ子、小俣宣子、上田和俊、鈴木敏夫、 

下﨑闊、岸昭一、馬場浩(東久留米の環境を考える市民の会）、 

佐藤千惠子（NPO法人 東久留米ﾌﾗﾜｰﾈｯﾄﾜｰｸ）、對馬寛（東久留米市老人クラブ連合会）、 

安尾賢一（NPO法人 東久留米市文化協会）、松川艶子（キャロットクラブ） 

「オブザーバー」田那邉祐一（日本たばこ産業株式会社）【敬称略】 

欠席委員

（２名） 

神田政昭、三浦三枝子 

事 務 局 小島課長（環境政策課長） 小林主任（生活環境担当） 臨時職員 

次  第 （１）開会あいさつ 

（２）議題 

 ①平成２６年度 第４回連絡会会議報告（案）の確認    …資料１ 

 ②平成２６年度の活動の振り返り             …資料２ 

 ③次年度（平成２７年度）の活動計画（案）        …資料３ 

 ④環境フェスティバルについて              …資料４ 

 ⑤平成２７年度購入啓発品について            …資料５ 

⑥情報交換等  

 ⑦その他  

配布資料

等 

１）次第 

２）平成２６年度環境美化活動実績            …資料２ 

３）平成２７年度環境美化活動計画（案）         …資料３ 

４）第１９回環境フェスティバル担当者会議 第 1回[報告] …資料４ 

５）平成２７年度購入啓発品について           …資料５ 

内   容 （１） 開会あいさつ 

２６年度の本会議が最後となります。今年度の５月と１１月のキャンペーン、６月の

環境フェスティバルを中心に活動を行ってまいりました。本日の会議では２６年度の

活動を振り返り２7年度の活動計画を決めることが議題になります。 

(２) 議題 

①平成２６年度第４回連絡会会議報告（案）…資料１ 

・会議録をＨＰにアップしてほしいとの御要望でしたが対応させて頂きました。今回

の会議報告もここで了承していただければ早急にアップします。 

→会議報告について推進委員了承 

②平成２６年度の活動の振り返り…資料２ 

・事務局から報告…資料２のとおり 

③平成２７年度活動計画（案）…資料３ 

・２７年度活動計画ですが推進員連絡会、マナーアップキャンペーン、路上呼びかけ、

環境フェスティバルという形になっています。 

・４月の会議ではキャンペーンの日程の確定と商店訪問の日程を行います。２７年度

の計画の中で正式には決まっていませんが５月の第１回目のキャンペーンの日程は５

月１１日（月）と５月１５日（金）を予定しています。 

・今年は８月に任期の改正にもなりますので皆さんのお力添えを宜しくお願いします。 

・２６年度と同じように２７年度の計画の会議は５回となります、マナーアップキャ

ンペーンは５月、１１月に行い、商店訪問と路上よびかけはキャンペーン前の５月と



１１月に駅と滝山交番周辺を予定しています。 

・環境フェスティバルの参加については前回の会議で確認しています。 

→以上決定 

④環境フェスティバルについて…資料４ 

・事務局より環境フェスティバル担当者会議（第１回）の報告。第１９回環境フェス

ティバル担当者会議として先月１月３０日に、對馬委員、佐藤委員、三浦委員、上田

委員で開催した。参加テーマと参加形態、参加場所について議論した。 

やめようポイ捨てきれいな街にというキャッチフレーズに決定しました。参加形態に

ついてはパネル展示と啓発品、マナー看板の配布に決定しました。美化アンケートの

内容については経年的な変化をみるということでアンケートについては継続した形に

して協力してくれた方には啓発品を差し上げることに決定しました。スタンプラリー

については参加の有無について毎年検討していたが、今年はフェスティバル実行委員

会で、フェスティバルの参加団体がスタンプラリーに参加することとなったことから、

詳細が決定次第お知らせします。参加場所については昨年同様屋内広場に決定しまし

た。５月１９日の環境フェスティバル実行委員会については、環境美化推進連絡会か

ら馬場座長出席予定です。 

・５月２７日に第２回環境フェスティバル担当者会議を開催し、パネル展示の掲示物

の作成等を行います。６月１２日午後は前日準備を参加団体全体で行う。各委員には

手伝いをお願いします。６月１３日、１４日の当日はパネル展示の説明員として参加

をお願いします。次回会議で参加可能日の調査表を配布します。 

⑤平成２７年度購入啓発品について…資料５ 

・事務局から資料５について説明。１については、路上喫煙禁止区域路面シートを設

置してから８年経ち劣化している。毎年１０枚程度更新をかけていますが、交換が必

要な箇所を５０枚程度集中的に更新するため。 

２については、啓発用ポケットティシュを毎年３，０００個～４，０００個程度購入

している。２６年度は雨天のため滝山地域のキャンペーンが１回中止になったため、

２７年度は２，０００個を予定している。 

３については、前回の会議で確認しているが環境フェスティバル啓発品として、昨年

のもの（２０ｃｍ）より長い（４０ｃｍ）のトングを２５０個です。昨年の環境美化

のアンケート回収が２９２名であったが、必要ない人まで配布することはないとの意

見があったため昨年実績より少なくした。 

▽推進員の意見 

→短いトングは使いようがあるが長いのは需要がない気がする、短いのは家でサラダ

などをつまむのにも使えるのでアンケート回答の御礼としての啓発品になる。 

→御礼の品物として渡すなら色々な物が他に考えられる。ゴミを拾ってもいらいたい

からトングにしたのに感謝で渡すなら違った物もでてくる。 

→やはり環境美化に関したものがいいだろう 

→今年はいらない人にはティッシュをあげるようにしたらいかがでしょう。 

→来年はゴミに関係のある喜ばれる景品を検討していきましょう。 

・事務局より推進員より提案のあったバス停のポイ捨て禁止の看板について説明。 

→行政だけではなくバス会社や、みんなで何かできないかと考えています。こちらは

交通局がつけていますが全体で１０万くらいするのではないかと思います。働きかけ

はしていきたい。バス停が汚いという話がありますので。西武バスにはポイ捨て禁止

アナウンスはやって頂いています、毎年５月に更新の依頼をしていますので、その時

にこの件についてお話ししてみます。 

⑥情報交換 

・八幡町１丁目コカコーラ前のバス停ですが以前から指摘していたが、汚いのが改善

されない。私が掃除しています。反対側バス停は綺麗です。コーラ前の方は団体の方

もあまり清掃に取り組んでいないのかもしれない 



・東口の線路超えたところが汚いです。クリスチャンアカデミー線路沿いです。 

→確認します。 

・八幡町２丁目あたり、今まで汚れていたが今は綺麗になっている。川の方も綺麗で

す。 

・東口、西口を清掃している人がいて感謝しています。 

・子供たちの登校の見守り会をやっているが自転車に乗りながらたばこを吸っている

高校生の喫煙も気になります 

・大晦日に滝山団地で清掃活動をしました。路面シートを貼っていただいたので、指

導、啓発が効果的にできました。清瀬駅前でこのちらしを発見したが行政と市民団体

が街をきれいにしていく運動で、団体は補助金をもらえないがこれからこういった活

動も研究していきましょうという提案です。 

・六仙公園、清掃の時に寒くて缶ジュース飲む人いるが一口だけ飲みすぐに空き缶を

捨てていた。 

・西口はだいぶたばこの吸い殻がなくなった。商店街の店前が汚れている。経営者の

方に綺麗にしてもらうように伝えていくべきと思う。 

・滝山公園、ラジオ体操していて始まる前に清掃をするが、今朝枯れ木が落下してい

た。→担当課に連絡しておきます。（事務局） 

・ひばりが丘団地のバス停にＵＲがポイ捨ては都条例に違反しますと貼り紙をしたが

一週間くらいで破られた。バス停周辺などほぼ毎日清掃している方がいるが８月の推

進委員に是非応募してくれないかと思っている。 

・白山公園の清掃をしているが花見シ－ズンはごみがでるので頑張ります。 

・１１月のキャンペーンなどについて北口を参加させてもらいました。啓発品で携帯

灰皿を配っていらっしゃり、ご協力させて頂き決してやり方を否定するものではござ

いませんが、駅前は禁煙区域となっています、そこに携帯灰皿を配るということがど

うしても理解できません。どのような意味合いで配られているのかわかりません。配

るということは喫煙禁止区域で吸うことを許されるようにもみえてしまいました。ご

みがひどいようならば喫煙場所の設置ということを検討頂けないかなと思います。 

・たばこ税の税収をご案内頂き、来年度も出して頂けると思いますがその時に今年度

の納付ベースが６億６８００万だと思います。その金額が市の財政に与えるインパク

ト、例えば公民館一軒分なのか、それに匹敵する額なのか、比較の指標があれば市民

の方も身近に感じて頂けるのかなというのが意見です。 

・市内の事業所が東村山でスポーツゴミ拾い東村山大会を東村山市、教育委員会、民

間事業所協賛で開催している。街の美化、ゴミ拾いをスポーツととらえて競い合い汗

をながしながらごみを拾うことで健康な体づくりと子供から大人までごみを捨てな

いリサイクル習慣を意識させ綺麗なくらしや街づくりに貢献するとゆうことで行っ

ています。今年東久留米でも開催する意向があるそうです。市が後援となり、例えば

ごみ対策課が、ボランティアで集めたゴミを回収する等協力できることはすることで

す。街を綺麗にすると言うことなので環境美化推進員連絡会として協力できる部分は

協力するのはいかがか推進員のご意見を伺いたい。 

→美化の活動をしていて全くこのような活動は知らないというのもどうかと思う。 

→参加することは難しいと思うが、何かしらの形で協力すればいいと思う。 

→大会の趣旨には賛同できる。 

→推進連絡会として、協力できることは協力する。 

 

・次回第１回連絡会は４月１６日（木）午後２時から、市役所７階７０２会議室で予

定。 

 


